

presentación

El dramático final del experimento socialista chileno ha respondido numerosos interrogantes, y ha planteado otras tantas inquietudes. Los que piensan que Latinoamérica no podrá salir adelante por la vía del desarrollismo cuantitativo, han debido sacar una decepcionante lección; pueden borrar de sus agendas los intentos utópicos de cambios radicales por vías pacíficas. Los "dueños del establecimiento", que se escandalizan cuando se atenta contra la propiedad privada de los bienes, no dudan en defenderlos, aun a costa de la vida de las personas.

Para el equipo interdisciplinar del Centro de Investigación y Acción Social, el caso chileno ha sido un valioso motivo de reflexión. Este número de Anali-CIAS pretende comunicar el fruto de estos esfuerzos.

Jaime Martínez Cárdenas, Director del CIAS, presenta un resumen de las principales conquistas y fracasos del régimen de Allende. Son impresiones de primera fuente, logradas durante el viaje de observación y estudio que realizó al país austral durante los meses de julio y agosto pasados. Hermann J. Mohr, colaborador de Anali-CIAS en asuntos económicos aporta alguna respuesta a la problemática de los costos económicos en la transición al socialismo. Guillermo Hoyos Vásquez analiza la actitud de la jerarquía eclesiástica de Chile antes de subir Allende al poder, durante su gobierno y después del golpe militar. El delicado análisis más que tratar de convencer al lector, pretende inducirlo a que saque sus propias conclusiones. Para los que todavía preguntan qué sucedió en Chile en los días siguientes al golpe militar. Ricardo Bolívar-Vélez -candidato al doctorado en sociología por la Universidad de París- relata los principales aspectos de la rueda de prensa que se llevó a cabo en la capital francesa, pocas semanas después del golpe, y en la cual participaron numerosos reporteros que se encontraban en Chile el 11 de septiembre.

La Crónica reseña algunos de los numerosos hechos de interés político y social ocurridos en el mes pasado. Eclesiásticos y políticos vuelven a enfrentar sus pareceres en torno al álgido tema del matrimonio y del divorcio en la legislación civil.

Además, para que el lector complemente su información, este número ofrece una síntesis de la plataforma política de la Unión Nacional de Oposición (UNO).